

schiedenen Titeln besitzen (S. Ind. Congr. 22. Sept. 1775, 5. Febr. 1841, 12. Febr. 1842, 12. Mart. 1855; Doctr. auth. n. 237. 286. 300. 362). Die gegenwärtige Ansicht mancher Autoren beruhte auf einem jüngst aufgedeckten, sehr sinnstörenden Fehler in der Sammlung der Doctr. S. Ind. Congr. von Brinjivalli rücksichtlich der Entscheidung von 1855. Die Generalabsolution darf nicht wiederholt werden, auch nicht, wenn der Kranke sie im Zustande der Lobsünde empfangen hat, oder nach dem Empfange in eine schwere Sünde zurückgefallen ist, oder wenn er wegen der langen Dauer der Krankheit die Heilung von Neuem empfangen hat (S. Ind. Congr. 20. Jun. 1836; Doctr. auth. 257). Der Grund hierfür ist, daß der Ablauf nur einmal, und zwar im Augenblicke des Todes, empfangen wird, wenn alsdann alle von Seite des Empfängers geforderten Bedingungen vorhanden sind.

2. Die Generalabsolution, welche den Mitgliedern verschiedener Orden und den Tertiarien derselben mehrmals im Jahre an bestimmten Tagen erhält werden kann, datirt, wie oben erwähnt wurde, aus der zweiten Hälfte des 15. Jahrhunderts und ist ihrem Wesen nach nicht verschieden von derjenigen, welche den Sterbenden gespendet wird. Sie ist ein durch Beurkundung eines be Vollmächtigten Priesters ertheilter vollkommenster Ablauf. Die eigentlichen Regulren werden auch jetzt noch bei der Ertheilung der Generalabsolution zugleich von den Censuren losgesprochen, wenn solches nöthig wäre, wie dieses aus der anzunehmenden Formel erheilt. Denn die Vollmachten der Obern rücksichtlich ihrer Untergebenen sind im Laufe der Zeit nicht wesentlich verändert, wie dieses rücksichtlich der Tertiarien der Fall gewesen ist. Die Empfänger müssen mithilf beiderthen und communizieren und sodann eine Zeitlang nach der Reuigung des Papstes zu Gott beten. Von Seiten des Spendens ist die Ausübung der vorgeschriebenen Formel wesentlich. Wenn es in älteren Formeln, wann diese Generalabsolutionen erhält wurden, hier, die Empfänger derelassen würden in den Zustand der Unreinheit zurückzufallen, in welchem sie waren, als sie genau wurden u. hgl., so würde dadurch nur die Wirkung beeinträchtigt, welche jeder vollkommenste Ablauf herabsetzt, wenn er in einer ganzen Reihe gesetztes wird. Weil aber die Ausdehnung der weniger geübten Gläubigen leicht in diesem Falle treten könnte, da der wenig geübte Ordensvater der Schuld der löslichen Sünden und sonst der Unreinheitsfehler daran in einer Zeit, die für einen solchen Menschen Ablauf in einer ganzen Reihe gesetztes, und weil andere Formeln dieser Nachdrückigkeit entbehren, in der Ex. III. durch das Erste Kap. am 20. J. Jul. 1852 alle diese Formeln verbittert und bestimmt, da Erscheinung nicht Verantwortung aus der Seele ohne ausgewaschen werden zu gestatten. Diese Endurung ist in der neuen Form des Dokumente zusammen. Es werden daher in den angeführten Zeiten der Generalausübung erhält-

werden kann, ist in den betreffenden Orden bekannt. Rücksichtlich der Tertiarien des Ordens vom hl. Franciscus hat Papst Leo XIII. in der Constitution Misericors (29. Maii 1883) bestimmt, daß denselben zweimal im Jahre bei ihren Versammlungen der päpstliche Segen ertheilt, und daß sie an neun bestimmten Festen die Generalabsolution vom Beichtvater empfangen können, zu deren Ertheilung der Vater General der Franciscaner (1880) alle Beichtväter ermächtigt hat (Rescr. auth. sum. 73 und die neuesten Handbücher für die Mitglieder des dritten Ordens). Die Tage, an welchen die Tertiarien des Servitenordens die Generalabsolution empfangen können, sind im Rescript der S. Ind. Congr. vom 15. December 1883 bestimmt worden (Rescr. auth. sum. 79). — Literatur: Seb. Minderer, De indulg. et jubilao, Venet. 1769; Ludewig, Die kirchl. Lehre von der Generalabsolution, Düren 1879; Decreta authent. S. C. Indulg. edita iussu Leonis XIII., Ratisb. 1883; Rescripta auth. S. C. Ind. etc., quas colleg. Jos. Schneider, Ratisb. 1885; die Handbücher der Pastoral-Theol. und des dritten Ordens und die unter Art. Ablauf angeführte Literatur. [Bierhaus C. SS. R.]

Generalbeichte heißt eine Beichte, welche mit Wiederholung und ewiger Verwollständigung früherer Beichten sich über das ganze Leben oder einen beträchtlichen Theil derselben erstreckt. Eine solche Beichte verhilft dem Beichtvater zu einer gründlichen Selbstkenntnis und verhilft dem Beichtvater einen tieferen Einblick in den Seelenzustand derselben, als es die Einzelbeichten vermöchten; der Überblick über die ungeachtet der günstlichen Veranlassigkeit und Langsamkeit während langer Zeit wiederholten und fortgesetzten Beleidigungen Gottes führt zu lebhafterem Reuebewußt und erreichendemem Bericht der Befehlung; ferner werden durch eine mit entsprechender Erfahrung abgelegte Generalbeichte die Mängel, welche etwa den früheren Beichten entgangen wären, gut gemacht, und es wird, zufolge der nachhaltigeren Ueberzeugung der Sünden unter die kirchliche Sanktionsgewalt, eine ungeschindere Reuigung und weitere Verstärkung des Gewissens bewirkt. Ausgenommen ist im Allgemeinen die beobachtende Kirche zugleich und zur Recht vor allen Beichtvatern, bewohnt zum hl. Petri Vorzeichen und zum hl. Petrus am Seile, wie auch von anderen Kirchen, deren Missprießliche Kirchlicher Benedic XIV. Enarratio Apostolica anno 26. Junii 1749; Bk. III. 88) gesetztes und errichtet entzogen; wesentlich ist es durch den hl. Ignatius und den hl. Augustinus von Hippo der der Erinnerung und Remission in Uebung gehörne Nachwirkung ist eine Generalbeichte, wenn die tiefsten Gedanken ausgeschlossen. Es ist unbedeutende Kirche, die missprießlichen Beichten zu widerstreichen, deponierend bei Begegnung der beiden wegen unangemeldeter Begegnung zu verstellbündigen. Von einer tatsächlichen Entlastung kann abgesehen werden bezüglich der damals wichtig ge-